



# 美 小 だ よ り

令和7年11月27日 弟子屈町立美留和小学校

&lt;「なぜ?」を大切に ~子どもたちの好奇心から広がる学び~&gt;

## 【学校の教育目標】

- ・よく考える子ども
- ・助け合う子ども
- ・がんばりぬく子ども
- ・進んで仕事をする子ども
- ・強いからだの子ども



12月



## 行事予定

日	曜日	座席タイム	令和7年度 12月の行事予定
1	月	朝会	児童会⑩
2	火	体力づくり	学力検査(国・社・外)
3	水	朝学習	学力検査(算・理・iCheck) ALT午前
4	木	フッ化物	図書館バス
5	金	ゲーム集会	ALT午後
6	土		参観日・懇談会(土曜活動③)
7	日		
8	月	朝会	午前授業(川湯小公開研究会) ALT午前
9	火	体力づくり	
10	水	朝学習	ALT午前 学校教育指導訪問②(計画訪問)
11	木	フッ化物	
12	金	ゲーム集会	食育1・2年 ALT午前
13	土		
14	日		
15	月	朝会	児童会⑪ 地熱授業(6年)
16	火	体力づくり	大掃除① 思春期保健講座(6年)
17	水	朝学習	読み聞かせ ALT午前
18	木	フッ化物	図書館バス
19	金	ゲーム集会	ALT午後 大掃除②
20	土		
21	日		
22	月	朝学習	俸和園訪問④(全学年)
23	火	体力づくり	
24	水	朝学習	ALT午前
25	木	終業式	2学期終業式 学期末清掃 冬を楽しもう集会
26	金		冬期休業1
27	土		冬期休業2
28	日		冬期休業3
29	月		冬期休業4 学校閉庁日
30	火		冬期休業5 学校閉庁日
31	水		冬期休業6 学校閉庁日

「憲法はだれが守るのでしょうか?」「通常国会はいつからいつまで?」—先日、町内の講演会で講師の方からこのような質問がありました。正直に言って、私は自信をもって答えられず、大人として、一人の教員としてとても恥ずかしく感じました。「社会を暗記科目だと思っていませんか?」「学校で習いましたよね?」と、とても耳の痛いお話をしました。同時に、学校が今、単なる「暗記」の学びから変わらなければならないことを痛感しました。

今、社会はものすごいスピードで変化しています。AI技術が進み、答えが決まっていること、型通りの作業は、機械が担う時代です。子どもたちが将来出会う課題は、教科書には載っていません。だからこそ、学校教育では、知識をただ覚えるだけでなく、「なぜそうなっているのか」と疑問をもち、その知識を「使って」考え、自分の意見を表現する力が大切になります。これこそが、今の学習指導要領で求められている「主体的・対話的で深い学び」の本質です。

この「自分で考える力」の土台を育むものの一つが、「読書」です。本校では今月を読書月間と定め、様々な活動に取り組んでいます。読書は、知識を得るだけでなく、自分の考えを深める大切な対話の時間です。昭和28年に施行された「学校図書館法」で、学校は「学校図書館」を設置することが定められており、美留和小学校図書館の蔵書冊数は現在、約3,600冊です。思想家の内田樹氏は、「図書館の最も重要な機能は、無知を可視化すること」だとおっしゃっています。インターネット検索では、自分が知りたいことしか調べられません。しかし、図書館に入ると、壁一面に並ぶ膨大な数の本を前にし、自分がいかに限られた世界しか知らないかという事実に直面します。この、「まだ知らないことの多さ」への気づきこそが、「もっと知りたい!」という知的好奇心に火をつける一番の原動力になるのです。

私たち教師は、子どもたちに答えを教えるだけでなく、この「なぜ?」という好奇心の火を大切に育てていかなければなりません。学校は、子どもたちが答えのない問い合わせにも立ち向かえるよう、安心して迷ったり失敗したりしながら、自由に学べる環境を、全教職員が協力して丁寧に整えていく場所です。子どもたち一人ひとりが、新しい発見を喜び、自ら学びに向かう力を育めるよう、全力でサポートしてまいります。ご家庭でも、ぜひ学校での読書や学びをきっかけとしたお子さんの「なぜ?」という疑問や、まだ知らない世界への興味に温かく耳を傾けていただけますと幸いです。学校とご家庭が「好奇心を大切にする」という共通の願いのもと、共に手を携え、子どもたちの未来を切り開く確かな力を育んでまいりましょう。

参考図書:「檻の中のライオン」著:椋 大樹/かもがわ出版 「だからあれほど言ったのに」著:内田 樹/マガジンハウス

# 美小の四季

## 10/26 オンライン授業(3・4年生)

オンラインで川湯小・和琴小の中学生と一緒に図工の授業をしました。「ゆめのまち」づくりに向けて、つくりたいものについて話し合いました。



## 10/30 プランター・ビニルハウス後片付け

今年もたくさんのお野菜が育った、学校裏のハウスの片付けを行いました。また来年もたくさんの美留和産野菜が育ちますように。美小っ子、お世話も頑張りました！



## 10/31 酪農体験(クラブ)

JA 摩周さんのご協力の下、全校で渡辺体験牧場さんへ酪農体験に行きました。搾乳・バターづくり体験、そして、腰に手をあててぐいっと飲む「正しい牛乳の飲み方」も教わりました(^^)



## 11/4 オープンスクール③

今年度最終のオープンスクール③。低学年は図工、中学年は社会、高学年は理科の授業を公開しました。少ない人数でじっくりと学ぶ姿をお客様に見ていただきました。



## 11/5 美留和マラソン

青空の下、たくさんの声援を受けながら、自己目標達成に向けてがんばりました。交通安全指導員の皆様、保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。



## 11/12 集合学習③

低学年は体育と音楽、中・高学年は図工を、川湯小・和琴小のお友達と一緒に学習しました。今年の集合学習は今回が最終です。また来年、3校で集まるのが楽しみです！



## 11/13 一日防災学校

役場防災課・消防署・警察署・自衛隊・防災士の皆様のご協力の下、アトサヌプリ噴火を想定した防災教室を実施しました。4時間たっぷりと防災に触れる良い体験となりました。



## 11/17 社会科見学(3年生)

2名の3年生が弟子屈消防署へ行きました。普段は見ることのできない、消防車や救急車の中、消防士の皆さんのがお仕事をしている様子や施設内を見学しました。



## 11/19 ましゅうランド(1・2年生)

町内の低学年・園児が集う「ましゅうランド」が川湯小で行われました。インフルエンザの流行により規模を縮小しての実施でしたが貴重な交流の場となりました。



## 11/21 弟中わくわく登校デー(6年生)

中学校進学に向け「わくわく登校デー」が弟子屈中学校で開催され、弟小・和小の6年生と一緒に本校の4名の6年生が参加しました。



## 11/26 食の指導(6年生)

栄養教諭の中野先生をゲストティーチャーにお招きし、家庭科「献立を工夫して」でワンプレートカフェ飯を作りました。栄養のバランスや調理のアドバイスもいただきました。



美小ホームページでも日々の教育活動、そして子どもたちの様子をご紹介しております。右の二次元コードからご覧いただけます。

